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本报10月6日讯(记者
张晶) 婚礼又扎堆了！6日，
无论从阳历还是阴历看，都
是公认的“好日子”。烟台的
新人们纷纷抓住国庆假期的

“小尾巴”，喜结良缘。当天，
全市结婚人数超过500对，成
为国庆假期结婚人数最多的
一天。有婚庆公司几乎“超负
荷”运转，一天承接了15场婚
礼。

6日上午10点，东方龙舞
狮团的表演人员已经等候在
一家酒店门口，表演道具已
经摆放到位。

“今天比2日那天忙多

了。今天单我们几个就要跑
两场，11点08分一场、11点38

分一场，这场表演完就得赶
紧撤。”东方龙舞狮团的舞狮
手宁况介绍，他们舞狮团成
立了一个婚庆公司，平常就
接五六场婚礼，今天公司全
员出动，一天有15个场要赶。

11点08分吉时一到，礼
炮响起，新人入场，威风锣鼓
一并舞起。年龄稍大的肖师
傅带着两个人敲锣打鼓，几
个小伙子顶着“狮子头”在客
人面前舞来舞去，时不时还
要踩在队友的肩膀上制造威
武的效果。

表演结束，时间已过11

点20分。对他们而言，能赶上
吉时，讨个好彩头最好不过。
小伙子们拿下“狮子头”，大
汗淋漓却来不及喝口水，连
身上的装备都没卸就走了。

“下一场是11点38分开始，我
们得赶紧走了。”撂下一句
话，肖师傅忙不迭地带着大
家奔赴下一场婚礼。

烟台市婚庆产业商会
秘书长农文军介绍，6日，烟
台全市婚礼举办场数超过
500，比2日那天还多，创下今
年国庆假期单日婚礼举办
场数之最。

6日中午，市区一家酒店门
口，一对新人刚刚入场，另一对
新人便接踵而至。“都是踩着点
儿来的，11点08分、18分、28分、38

分，都是讨个吉祥数。一家酒店
就有 4场婚宴，想不排队也难
啊！”说话的李女士是一家婚庆
公司的鼓手。4家一起办婚礼，时
间点错开10分钟，每开一场，酒
店便派专人清扫放过的鞭炮碎
屑，以免影响下一家放鞭炮。

“每到婚宴多的时候就特别
忙，都习惯了。”在一家酒店门前
清扫鞭炮碎屑的小王说，因为每
场婚礼隔的时间太短，他和同事
必须“钻空子”抢在下一对新人
进场前将碎屑清理完毕。

酒店里，服务员忙着为来客
端茶送水。有的酒店人手不够，
还聘了临时工来帮忙。“这几天
嗓子都哑了，大堂里没一个闲
的。”一家酒店的前台负责人说。

本报记者 张晶

6日，东方君悦酒店门前，刚
为新人舞完狮的张磊气喘吁吁
地坐在地上休息。他说，今天他
已舞狮3场。

“我们寝室4个人都没回家，
都做舞狮的兼职。”张磊说，他是
鲁东大学的大三学生，兼职舞狮
已经两年，“十一”假期没回家，
做了好几场舞狮兼职了。“周围
许多同学都做在这个，寝室一共
6个人，都做过。”

“一天舞3场，算多的了，再
多就吃不消了。”张磊说，舞狮是
个很累的活儿，要做各种动作，
像是踩在另一个人肩膀上，或者
从高处蹦下来，两个人要配合
好，要不然很容易受伤。

本报记者 李静

4对新人踩着点

到同一家酒店

一天舞狮三场

小伙累得够呛

6日，是个结婚的好日子，不少新
人选择去教堂举办婚礼，能比传统婚
礼省下万八千元，而且最重要的是省
事。

6日上午，三马路基督教堂迎来
了两对新人。与传统的酒店婚礼仪式
不同，这里没有音响、灯光、主持人及
各种节目。只见赞美诗响起后，新娘
挽着父亲缓缓进场，然后在牧师的祝
福下婚礼开始了。短短20多分钟，仪
式就结束了，整个过程庄重而神圣。

据了解，有不少新人来教堂预
订，打算抛弃传统的酒店婚礼而选择
教堂婚礼。

“参加了很多场婚礼，在酒店举
行的传统婚礼流程基本都一样，而且
新意也不大，花费又不低，倒不如来
教堂。”前来参观教堂婚礼的崔先生
说，他准备11月份举行婚礼，已经提
前在教堂预订了婚礼仪式。他粗略给
记者算了一下，比起酒店传统的婚礼
仪式，教堂婚礼能省下万八千块钱。
除了省钱，更重要的是省事。“在酒店
举行仪式得找婚庆公司，还得一遍遍
和婚庆公司商讨结婚细节，还得提前
彩排，大家都上班，根本没那么多时
间。”而教堂婚礼不用那么多排场，而
且不失大气。

本报记者 李园园

不少新人
青睐教堂婚礼

冷观察

鞭炮不环保
为啥不用礼炮

婚礼现场，每次新人进场前，都
要放鞭炮。各种鞭炮齐鸣，宁静的空
气中顿时“狼烟四起”。鞭炮燃放过后
掉下的碎屑有不少落在人们头上；有
时放完的鞭炮里还隐藏着几粒“残
兵”，不巧的是，还专挑人靠近的时候
突然炸开；有的冒烟的地方，还需要
工作人员拿水浇灭，以防火情……

既然有这么多不利，为什么不用
电子礼炮代替鞭炮呢？烟台市婚庆产
业商会秘书长农文军介绍，去年有几
家婚庆公司用过电子礼炮，但最终也
没有推广开来，原因在于，电子礼炮
达不到鞭炮营造的喜庆气氛。所以，
受传统习俗影响，考虑到一辈子就办
一次婚礼，为了热热闹闹把媳妇儿娶
进门，人们还是愿意选择鞭炮。

农文军说，电子礼炮需要用电，
而且是高压放电，承载的电流较大，
一般的酒店不太愿意给这种电子礼
炮接电。而且，电子礼炮一次性购买
需要花费上万元，这对普通的婚庆公
司而言开销较大。此外，这种产品的
售后服务在国内还不是很完善，维修
起来不太方便，这也是电子礼炮没能
推广开来的重要原因。

本报记者 张晶

婚婚庆庆公公司司““超超””忙忙
一一天天要要赶赶1155场场
昨天婚礼又扎堆，结婚人数创假期新高

本报记者 张晶

婚礼多了，车就多，交通
压力增了不少。6日上午9点
多，滨海一线及南大街的车
流量明显增多。在滨海北路，
月亮湾和第一海水浴场一
带，道路两旁停着各种装扮
一新的婚车车队，车队的停

留给滨海一带的车辆行驶带
来一定压力，车速明显放慢。

此外，迎宾路是途经附
近几家大酒店的主干道，来
此参加婚宴的车辆、人群络
绎不绝，致使中午时分迎宾
路段出现堵车现象。

孙先生和另外两位男士
都是来海滨小区附近一家酒

店参加婚礼的，眼看马上就
12点了，车子还堵在路上一
动不动，听到前面堵得厉害，
为了不耽误吉时，三人干脆
下车走着过去了。

公交车和接送客人的大
巴车、小汽车搅在一起，直到
中午12点，车辆才渐渐开始
减少，道路才恢复畅通。

车堵得走不动，干脆下车步行去婚礼
喜事多车也多，部分路段喊“堵”

甜蜜的热闹

6日中午，一家酒店门前，一对新人正准备入场。再隔几分钟，这里还要再来一对新人。 本报记者 张晶 摄

6日中
午1 1点半，
因附近酒店
婚礼较多，
迎宾路上出
现 堵 车 现
象。 本报
记者 张晶

摄
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